

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 22 (1877)
Heft: 10

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 19.06.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE SUISSE

N° 10.

Lausanne, le 4 Juillet 1877.

XXII^e Année.

SOMMAIRE. **Guerre d'Orient. — Matériel d'artillerie de montagne. — Société des officiers suisses. — Ecoles de tir. — Bibliographie.**
Essai de simplification du jeu de guerre, par Verdy du Vernois, général-major. — **Nouvelles et chronique.**
SUPPLÉMENT EXTRAORDINAIRE. **Guerre de Serbie en 1876**; avec une carte.

GUERRE D'ORIENT

L'événement marquant de la dernière quinzaine est le passage du Danube par l'armée russe. Il a eu lieu sur deux points principaux, sans grands efforts, sans autres incidents que les tireries habituelles.

Le premier passage s'est effectué le 22 juin par le 14^e corps, Zimmermann, à la gauche de l'armée, des environs de Galatz et de Braïla sur Matchin. La Dobrudja a été bientôt occupée et les Russes se sont avancés jusqu'au chemin de fer de Kustendje à Tchernavoda.

Voici quelques détails sur ce passage :

Dans la nuit du 21 au 22, dix compagnies d'infanterie, appartenant aux régiments de Riasam et de Riajsk, ont traversé le fleuve, sous les ordres du général Zoukov, sur des barques, en partant de Galatz, sans artillerie et sans cavalerie. Elles se sont emparées de la position turque de Boudjak, à la suite d'un violent combat à la bayonnette qui a duré de 3 heures du matin à midi, contre 3 à 4000 hommes d'infanterie, 300 de cavalerie et 2 pièces d'artillerie. Les Russes se sont emparés de toutes les positions, mais ils n'ont pas poursuivi les Turcs. Ils ont pris pied et se sont établis sur les hauteurs, en attendant des approvisionnements, des munitions des chevaux et des ambulances. Tués : 3 officiers et 41 soldats : blessés : 2 officiers et 92 soldats.

Le lendemain, à la pointe du jour, le général Zimmermann a passé également le fleuve venant de Braïla. Quoique le pont fût achevé, on n'a pas pu s'en servir à cause de la hauteur des eaux entre Getchet et Matchin. Les Russes, une fois débarqués, ont eu plusieurs kilomètres de marais à franchir, l'eau à mi-jambes, pour arriver jusqu'aux hauteurs de Matchin, qu'ils ont enlevées après plusieurs assauts meurtriers. Dans cette affaire ils ont eu 150 blessés et 50 morts. Les pertes des Turcs sont inconnues.

Les Turcs ayant évacué Matchin, les Russes ont établi leur bivouac sur les hauteurs et y ont allumé un grand feu, qui, vu de Braïla, a donné à de nouvelles troupes russes le signal du passage. Les Bulgares qui étaient restés à Matchin ont reçu les troupes russes avec enthousiasme.

Matchin perdu pour eux, les Turcs ont évacué également les places fortifiées de Toulcha et Isatcha et se sont retirés sur Hirsowa par Babadagh, abandonnant ainsi aux armes russes toute la partie septentrionale de la Dobroudja.

Le second passage a eu lieu à Zimnitza-Sistova. Il a commencé le 27 juin (par les troupes de la 14^e division (VIII corps) et s'est continué sans interruption les jours suivants, de sorte qu'au 2 juillet 80 mille Russes se trouvaient sur la rive droite se dirigeant les uns contre Nikopolis, les autres contre Routchouk.

